

EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

1.º de Mayo de 1904

Trabajadores:

Por quincuagésima vez el proletariado militante conmemora con entusiasmo la gran fiesta del trabajo, uniéndose en un solo pensamiento, en una sola aspiración, en un programa común millones de trabajadores que, olvidándose por completo de la línea divisoria que la preocupación y los tiranos de siempre han establecido entre las naciones, vienen á proclamar la verdadera fraternidad entre todos los seres que pueblan el planeta Tierra.

Una vez más los trabajadores de todos los países celebran en este día la alborada de su próximo y definitivo triunfo. Hoy se conmemora la fiesta universal del Trabajo, afirmándose la solidaridad entre las víctimas de la esclavitud y de la miseria; solidaridad que, fortaleciéndose y extendiéndose más cada año que transcurre, acabará por proporcionarnos la victoria, emancipándonos del yugo capitalista.

¡El 1.º de Mayo! Todas las colectividades obreras organizadas en Palma deben solemnizar con verdadero entusiasmo esa fecha memorable, puesto que á ella deben el haber logrado echar las bases de una organización fuerte y duradera, que les sirve de verdadera garantía en el presente y de indiscutible esperanza para el porvenir.

Si esta ya gloriosa fecha, representa para los trabajadores palmesanos tan gratos recuerdos, ¿cómo no la han de festejar este año con la misma fe, con la misma alegría y con el propio entusiasmo que la festejaron el año próximo pasado? La clase obrera debe hoy, proclamar la unión, ya verdaderamente indisoluble, de todos los trabajadores del Universo; unión que al fin y á la postre ha de ser la formidable fuerza que derrumba el edificio burgués.

La fiesta del 1.º de Mayo, que se conmemora al igual en Francia, en Inglaterra, en Austria, en Italia, en Alemania, en Bélgica, en Holanda, en los Estados Unidos, en Suiza, etc., etc., tendrá este año en España, suma importancia y trascendencia para la consecución de nuestros fines.

No se trata, hoy, de dar el asalto á la fortaleza capitalista; nuestras fuerzas si bien potentísimas y temibles, no son lo suficiente pujantes para afrontar empresa tan árdua y peligrosa; mañana cuando el proletariado se halle completamente posesionado del arma de la organización, y por esta misma razón su triunfo se encuentre asegurado, será ocasión de proceder de modo más enérgico que en la actualidad.

¿De que se trata, pues? De demostrar á nuestros enemigos que los trabajadores palmesanos y los del mundo entero, están unidos por un mismo pensamiento, y que, sin excepción, no tienen más que una aspiración: emanciparse de la dominación burguesa. Y como en este caso todo retrainimiento significaría una traición de todo punto indisciplinable, de aquí que esperamos confiadamente que los obreros de esta ciudad han de responder como un solo hombre al llamamiento de sus compañeros de todos los países.

¿Qué piden los trabajadores? La jornada legal de **ocho horas** y demás medidas encaminadas á proteger la vida del obrero constantemente amenazada por la avaricia capitalista.

No creemos necesario extendernos en largas consideraciones para demostrar lo importante y lo conveniente que para nosotros resulta la adquisición de la jornada de **ocho horas** que reclamamos como máximo del tributo de sangre que nos vemos forzados á pagar á nuestros señores los burgueses: ocho horas de asueto, para instruirnos y esparcir nuestro ánimo y ocho horas de descanso para reponer nuestras gastadas fuerzas, forman hoy el mínimo de las reclamaciones del proletariado; este es el primer baluarte que, una vez conquistado, dejará franco á la clase obrera el camino de su total emancipación.

No cabe dudar, pues, que la conquista de esta reforma trascendental vale la pena de que todos los trabajadores del mundo aunemos nuestros esfuerzos para alcanzarla lo antes posible.

Unos cuantos años más de perseverancia en este terreno, no es gran cosa dada la magnitud de la empresa. Si la clase gobernante, aterrorizada, retrocede y nos otorga lo que reclamamos, puede afirmarse que su última hora habrá sonado en el reloj de la historia. Si por el contrario, no cede, el torrente de la revolución social lo arrollará en breve plazo.

En el entretanto, y esperando el día de nuestra victoria, estrechemos más los lazos fraternales que hoy nos unen, demos á nuestros enemigos que para el Proletariado no existen ya fronteras, ni razas, ni creencias; todos somos trabajadores y todos tenemos una misma aspiración; emanciparnos política y económicamente.

¡Viva el 1.º de Mayo!

¡Viva la solidaridad obrera!

¡Viva el socialismo internacional!

Perseverancia

Cuando al final de un mitin de propaganda socialista, vemos como electrizada a la masa de obreros que ha escuchado atentamente a los modestos divulgadores de nuestras ideas, y notamos aquel asentimiento unánime de los trabajadores que a él han concurrido, reconociendo las sencillas verdades que sus compañeros les han expuesto, no podemos menos de decirnos interiormente: ¡Ah! si esta convicción de que ahora están paseidos esos hombres, perdurara; ¡cuanto se aceleraría el advenimiento de la Era de bienestar general, por lo cual trabaja con ahinco el Partido Socialista!

Mas desgraciadamente no sucede así. Cuando al finalizar el acto los asistentes a él se dispersan, unos vuelven a su cotidiana labor y constante miseria sin preocuparse más de lo que oyeron y aplaudieron en el mitin; otros continúan entusiasmados por algún tiempo y los más de los que en otra época estuvieron asociados vuelven a darse de alta en la Sociedad que en mal hora abandonaron, mientras los neófitos piden el ingreso en los organismos obreros de sus oficios respectivos, dispuestos al parecer unos y otros a prestar grandes servicios a la Organización obrera.

Vana ilusión se forjaría quien lo creyera. Como muchos de ellos carecen de la fuerza de voluntad que da la firmeza de convicciones, pronto el entusiasmo irreflexivo que al principio demostraron se les amengua, cuando ven que el mejoramiento personal no viene tan pronto como su mente soñara, y que al esfuerzo y sacrificio que se han impuesto para coadyuvar a la obra común de progreso social, no corresponde el inmediato beneficio; volviendo a caer en la enervante indiferencia.

Solo unos cuantos cada vez, si bien siempre en mayor número, quedan ganados por completo para la Causa del Trabajo.

Esos nuevos adalides pasan a engrosar la falange de los agrupados en torno de la bandera roja que tremola el Proletariado consciente, dispuestos a luchar por las ideas rectoras que el Socialismo representa, sin esperar para sí otro galardón que el que proporciona la satisfacción del deber cumplido.

Trabajando en este terreno, avanzando paso a paso, pero con inquebrantable tenacidad siguiendo la ruta trazada, es como el Partido Socialista va logrando organizar y disciplinar a los trabajadores de todos los países, dándoles conciencia de clase, para que en su día tengan la fuerza necesaria para hacer tabla rasa del injusto régimen capitalista que hoy padecemos, e implantar a su vez, un estado social armónico, en el cual no pueda tener cabida la inicua explotación de que es objeto por parte de unos pocos, la casi totalidad del género humano.

La fiesta del 1.º de Mayo es a nuestro juicio una de las ocasiones que más se presta para que la semilla socialista caiga en terreno abonado y fructifique con lozanía.

En esa fecha congrénganse los obreros,

siempre en gran número, en las reuniones públicas que tienen lugar donde quiera que exista organización proletaria, no pareciendo sino que en un día se despeja la razón hasta de los más perezosos e indiferentes, despertándoles el deseo de ser en algo útiles a su propia causa, incitándoles a que cumplan el deber que como explotados tienen, de presionar su concurso a los que luchan en pro de las reivindicaciones obreras.

Aprovechémonos, pues, los que ya formamos en las filas socialistas, de tan hermosa fiesta, para al propio tiempo que reclamar de los Gobiernos la legislación protectora del Trabajo y la jornada legal de ocho horas; para procurar sumar también nuevos adeptos al Partido Socialista, perseverando en el propósito que tenemos hecho de no cejar en la empresa de trabajar cuanto podamos por la implantación sobre la Tierra del reinado de la Paz y Solidaridad Universal.

SEBASTIAN CRESPI

1.º Mayo 1904.

¡Siempre en la brecha!

En esta breve, pero significativa frase, que nunca debemos apartar de nuestra mente todos los que profesamos las salvadoras doctrinas del inmortal Carlos Marx, se halla compendiada la magna fiesta que, con extraordinario júbilo, celebramos hoy los proletarios conscientes del mundo civilizado.

Contribuyamos, pues, individual y colectivamente, al esplendor del día 1.º de Mayo, y demostremos a la egoísta burguesía que, cada vez más firmes en el grandioso ideal que sustentamos, ningún poder humano nos hará retroceder en nuestra meritoria labor.

¡Nada de vacilaciones, ni desmayos: siempre en la brecha, estimados compañeros! y fraternalmente cobijados bajo los anchurosos pliegues de nuestra roja bandera, exclamemos con entusiasmo.

¡Viva Carlos Marx! ¡Viva el día 1.º de Mayo!

Vuestro y de la causa obrera.

ALFREDO PAHISSA Y CÁNAVES

Planta, (Mieres-Asturias).

La paz universal

Apesar de los grandes e innumerables sacrificios que se han hecho para desenvolver la humanidad de las luctuosas redes del sufrimiento que la están torturando, la vida del hombre continua siendo un manantial inagotable de dolores que le abruma.

Muchas han sido las dificultades que se han interpuesto a la tranquilidad y el bienestar de los hombres. Si nos fijamos en la historia de las primitivas generaciones humanas, veremos que aquellos antepasados nuestros tuvieron que luchar cuerpo a cuerpo contra todas las fuerzas de la Naturaleza que, ciegas y violentas, se coaligaban contra ellos.

Forzosamente se veían obligados a alimentarse del escaso fruto que buenamente daban los campos. Pues no entendían nada de agricultura ni de industria, vivían en cuevas ó en chozas húmedas y malsanas, no podían cubrirse las carnes como no fuese con alguna piel de fiera y aun aquellos que podían alcanzarla; nada sabían de los inmensos tesoros que la tierra guardaba, ignoraban por completo los propiedades de la materia, sin la más pequeña noción de los fenómenos, erraban vagabundos por montañas y desiertos, sin caminos, sin medios de comunicación ni transporte, expuestos a cada paso a morir de hambre, de fatiga, por los rigores de la intemperie, bajo las garras de los animales fieros que habitaban inmensos territorios, lanzando algunos ahullidos que más bien que lenguaje de persona parecían ladridos de los perros.

Fácilmente se comprende que estas dificultades de la Naturaleza hiciesen pasar a la humanidad, en su edad juvenil, los tormentos más horribles de cuantos han asistido y que fuesen el obstáculo que impedía la paz y el bienestar a los hombres. Pero aquellos tiempos de incesante lucha contra las fuerzas naturales han pasado para no volver jamás; sólo la historia conservará sus tristes recuerdos.

Las generaciones que han sucedido a las primitivas han sondeado la Naturaleza de tal manera, que lo que antes era objeto de dolor hoy es objeto de abundantes riquezas.

Ved el desarrollo actual de la agricultura, la gigantesca maquinaria industrial, la enormidad y potencia de la producción, las numerosas y rápidas comunicaciones con todo el universo, la inmensa cantidad de medios de transporte, el sinnúmero de caminos vecinales y carreteras que conducen de un pueblo a otro y, en fin, las numerosas e importantes ciudades levantadas con sus grandes y artísticos edificios.

Difícil sería para mí enumerar una por una las joyas de riqueza que los hombres han sabido arrancar a la Naturaleza; lo cierto es que la tierra rebosa de riquezas, que de todo hay en abundancia. Pero ¡oh fatalidad! la humanidad continua envuelta en el dolor. Mas el dolor que hoy se sufre no es el que sufrían nuestros antiguos antepasados ni tiene el mismo origen.

Hemos visto que las angustias humanas antiguas dependían de la insuficiencia de la Naturaleza que guardaba sus riquezas incógnitas en sus entrañas, que esta insuficiencia hoy no existe por habérsese descubierto el incógnito, luego, el mal que hoy se sufre ha de tener por fuerza el origen en otra parte.

Desde mediados del siglo pasado puede decirse con seguridad que las dificultades naturales que impedían la paz universal están totalmente vencidas por el gran desarrollo de las ciencias, de las industrias y de la agricultura, cuya productividad empezó por vez primera a exceder a las necesidades de todos los seres humanos y que ha ido acrecentándose de cada día mas. De aquella fecha a esta parte el mal que tormenta a la humanidad proviene exclusivamente de los defectos de la actual sociedad basada en el an-

tagonismo de clases y, por consecuencia, en la desdicha de todos.

Trabajar para que desaparezcan estos antagonismos y desdichas, y en su lugar se establezca la paz universal es tarea que incumbe á todos los hombres de buena voluntad y sana conciencia, y que el Socialismo se ha propuesto llevar á cabo mediante la transformación de la propiedad privada de los instrumentos de trabajo en propiedad colectiva social ó común, origen de los antagonismos y de las desdichas. A este fin tiende la fiesta internacional del trabajo que todos los proletarios conscientes del mundo entero celebrarán mañana y celebran todos los años el día 1.º de Mayo.

¡Viva, pues, el 1.º de Mayo!

¡Viva la paz universal!

LORENZO BISBAL

El 1.º de Mayo

Después de todo un año de cautiverio congrénganse en ese día legiones de proletarios en todos los países civilizados para dar pública protesta de un régimen que, á más de injusto viene sembrando la miseria entre la clase productora.

Léjos de dedicar ese día al descanso y al reposo (como puede que suceda algún día) véñense obligados los explotados á demostrar á la burguesía de todos los países que, trabajando por un derecho innegable cual es el de la vida, reclamamos de los que se titulan *directores*, medios de subsistencia para la clase desprovista de todo, á la vez que leyes que regulen la desmesurada avaricia de la casta explotadora.

Demuéstrase también en ese día la existencia de la gigante lucha de clases, porque tanto en el terreno económico como en el político, vé el asalariado merendados sus derechos; y al clamar contra los que así proceden, lo hace como partido de clase, demostrando al mismo tiempo que solo los oprimidos son los llamados á velar por sus intereses como clase explotada.

Todos los partidos burgueses recurren ahora al recurso de brindar protección al asalariado para lograr sus fines, mas las promesas que en este terreno hacen, no se realizan nunca por la sencilla razón de que no pueden llevarse á cabo sin perjudicar á la clase que representan, viéndose por esto imposibilitados de cumplirlas.

Ante hechos tan claros y evidentes, elevan los asalariados en ese día, enérgica protesta como partido de clase en contra de la otra que vive de la explotación y del engaño.

Estos son los trabajos que en la jornada del 1.º de Mayo deben de llevar á cabo los obreros conscientes, mientras no lleguemos á la transformación del presente régimen.

No cabe duda que siguiendo esta táctica, demostraremos que no hemos equivocado el derrotero que tenemos que seguir, á la par que la convicción adquirida y la realidad de la célebre frase de Carlos Marx: (*La Emanci-*

pación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos).

Por ella inspirados, constantemente luchamos contra todas las presentes injusticias sociales, completamente solos y prescindiendo de todo elemento burgués, contando las fuerzas, no por el número, sino por la fe en nuestro ideal emancipador. Así, y rodeados de privaciones vamos haciéndonos fuertes mediante la perseverancia y el estudio, sin que sean suficientes á hacernos retroceder las tentativas de nuestros torpes adversarios.

JAIME M. MARI

A los trabajadores lluchmayorenses

Compañeros: Al redactar estas cuatro líneas lo hago movido por el deseo de que todos los obreros de este pueblo abran los ojos á la realidad y tengan plena conciencia de que la miseria y esclavitud que padecemos todos se debe á la actual organización social.

El día 1.º de Mayo es el elegido para demostrar á la clase burguesa que no nos conformamos con ser los eternos parias, sino que queremos vivir una vida racional y propia de los modernos tiempos.

Así, pues, todos debemos cooperar á que la fiesta del Trabajo revista este año mayor importancia que en años anteriores. Abandonemos las herramientas y á dedicar tan hermosa jornada á reivindicar nuestros derechos de hombres libres y dueños del producto de la riqueza social.

Compañeros: No nos cansemos de hacer propaganda societaria y á procurar que el mayor número de obreros se asocien para aminorar algún tanto la explotación de que somos víctimas; pero si es de importancia para todos la organización societaria no lo es menos la organización política obrera, pues con ella alcanzaremos la verdadera emancipación, transformando el actual régimen por otro en el cual no sea posible la explotación del hombre por el hombre.

SEBASTIÁN VIDAL

Lluchmayor 27 abril de 1904.

¡Vivir!

Nuestra vida actual parece que consiste en aburrirnos y aburrir á los demás cuando muy al contrario debe y ha de ser; la lucha por la existencia y la esperanza de conquistar voluntades en favor de un mundo nuevo que está en los albores de Mayo, como es la fiesta universal del 1.º de Mayo, nos dá alegría inmensa el pensar que por cima de todas las fronteras se extiende la mano de la verdadera y única clase viva, de los hombres conscientes.

Vemos el mundo viejo como se acaba y prevemos, si bien no con exactitud, como acabará y esta solidez de convicción nos hace pasar la vida con resignación á sufrir los percances de una vida ante una sociedad bur-

guesa, porque estamos seguros de no desmayar con nuestra empresa de establecer la paz social.

El 1.º de Mayo para nosotros es un día de paz puesto que las voluntades buenas se unen para pedir reformas que han de redimir á la humanidad del imperio de la ciega fatalidad.

Al presente aun viven muchos sólo por comer y mal vivir en viviendas sin luz, semejante al hormiguero y como nosotros contamos al hombre racional y miles de miles sólo tienen la figura que aun llevan los resabios del servilismo, según últimamente en público se ha demostrado, comprendemos la etapa en que nos hallamos y dada la educación que recibimos donde se habla más á la razón que á los sentimientos teniéndolo demostrado en la manifestación obrera universal en los años anteriores, el carácter pacífico también la distinguirá en este día de 1904.

Seguiremos nuestra obra. No haremos caso de los que nos consideran inútiles porque no nos ven furiosos y desesperados.

Nuestra consigna es paz y organización: adelanté con nuestro lema.

¡Viva el 1.º de Mayo!

JUAN SOLIVELLAS

Al 1.º de Mayo

Quisiera, ¡oh 1.º de Mayo!, saber pulsar la lira pindárica y elevar mis canciones hasta tu áureo y magnífico trono, que no es trono de tiranos de sus vasallos encórvanse humilde é inconscientemente, sino mansión y estancia de la Paz, de la Justicia y de la Fraternidad humanas, de los creadores de la riqueza social nos dirigimos con la frente erguida y magestuosa, como mirando al sol de lo porvenir que ilumina nuestros cerebros y vivifica nuestros espíritus.

Así como los montes y los campos, las flores y las plantas, y la Natura toda, te rinden homenaje sin par por tu egregia anual visita, nosotros también los obreros conscientes del orbe entero te saludamos y queremos formar armonioso coro, entonándote cantares y saludándote alegremente. ¡Hermosa fecha! Bien mereces que arbitrariamente queden abandonadas las herramientas todas y demos tregua al continuo batallar en los talleres y fábricas, en los campos y en las minas, y que con toda la efusión de nuestros nobles sentimientos, gritemos: ¡Viva el 1.º de Mayo!

Si las flores y las plantas con su natural fragancia purifican en este día los etéreos espacios, nosotros á su modo purificamos el corrompido y vicioso ambiente social que nos envuelve á diario de una manera cruenta y despiadada. Nuestros gritos, nuestras voces, no son sino gritos de paz y palabras de concordia y de fraternidad humanas.

¡Abominamos mil veces de esas guerras fratricidas á que nuestros tiranos nos conducen! ¡Viva la paz y el trabajo! Si, obreros, á trabajar para que los cañones y los fusiles queden hechos mil trizas y sean convertidos

en herramientas útiles á la Humanidad. Habremos cumplido con nuestro deber.

Todos, absolutamente todos, los obreros conscientes del Universo, ¡oh 1.º de Mayo!, nos regocijamos al ver que nuestros esfuerzos para emanciparnos vense coronados con éxitos sin cuento.

¡El porvenir es nuestro! ¡Adelante!
¡Viva el 1.º de Mayo!

J. S.

Lucha humana

La humanidad lucha y ha luchado siempre por su existencia.

La historia de todas las sociedades ha sido la historia de luchas entre las clases que la componen. Hombres libres y esclavos, patricios y plebeyos, nobles y siervos, gremiales y compañeros, en una palabra, opresor y oprimidos, han estado siempre en oposición directa.

La lucha, ora sorda, ora declarada, ha sido continua. Batalla incesante que ha terminado siempre por una transformación revolucionaria de la sociedad entera, ó bien por la destrucción de las clases hostiles.

Han venido nuevas clases, nuevas condiciones de opresión, nuevas formas, nuevos medios de lucha han reemplazado á los antiguos. El carácter de nuestra época, la era de la clase media, de la burguesía consiste en que la lucha entre las diferentes clases ha sido reducida á su más simple forma. La sociedad se divide de día en día en dos vastos campos, en dos grandes ejércitos enemigos, la burguesía y el proletariado.

La lucha por la existencia es el producto de la propiedad individual, es la consecuencia de la organización capitalista, los hechos nos lo demuestran constantemente. Lucha sin piedad por la fortuna y el goce, lucha de empresa á empresa, disputándose el triunfo en el mercado internacional en la guerra de la competencia. Lucha de clase á clase, defendiendo los privilegiados su injusto privilegio. Lucha de nación á nación, conquistando territorios á fuerza de sangre proletaria; ejemplo, la que está en escena Rusia y el Japón. Lucha el productor contra el consumidor, el patrono contra el obrero, el capitalista contra el propietario, el funcionario contra el contribuyente. Las frases de egoísmo y avaricia de la burguesía es la base fundamental del régimen capitalista, causa y efecto que tienen á la clase desheredada en un continuo martirio y sufrimiento. Solo el 1.º de Mayo olvidando las penas del hogar consagra el obrero todas las horas del día en expansión y recreo del alma, al despuntar el alba despierta del angustioso sueño y piensa que hoy es el único día de solaz para los trabajadores, en que brilla en el horizonte la resplandeciente estrella de la esperanza en un cielo sin nubes, después de un largo año de miserias.

Hoy es el día en que los obreros olvidando que son las víctimas de siempre torturadas y sacrificadas en el engranaje de la

explotación, se hacen conciencia de lo que significa el día 1.º de Mayo y firme en su convicción siente el amor que simpatiza en los obreros conscientes de todo el orbe, animados por un mismo pensamiento, latiendo sus corazones al unisono, se envían un fraternal saludo estrechándose las manos á través de las fronteras creadas por sus opresores.

Hoy es el día en que todos los obreros del mundo civilizado cifran sus esperanzas en un porvenir de menos esclavitud y más libertad, renace el entusiasmo de trabajar con toda actividad por el progreso de sus ideales políticos y económicos, para plantear con más fuerza la lucha de clases y acelerar el advenimiento de el socialismo que ha de destruir la bárbara ley de la propiedad privada, transformándola en propiedad colectiva, social ó común de la Humanidad entera.

Y el advenimiento del Socialismo redimirá las masas esclavas que suspiran por un porvenir mejor, relevará á todo ser humano de la cruel lucha por la existencia, para que el género humano libre de las preocupaciones cotidianas de la vida, goce ampliamente los bienes que la Naturaleza sin restricción alguna ofrece pródigamente á todos y pueda elevarse perfeccionándose continuamente á las sublimes regiones de la ciencia y del saber: á la felicidad mayor posible.

¡Venid obreros de la ciencia, asalariados del escritorio, del campo y de la industrial!

¡Venid proletarios todos á las filas del Socialismo, cobijaos bajo los pliegues de su bermejo emblema y luchad unidos por un presente más humano y más libre y un porvenir más feliz y risueño!

FRANCISCO ROCA

Bien venido seas, 1.º de Mayo

Pasó el invierno; feliz
quien de sus garras escapó
si en su cuerpo no quedó
alguna honda cicatriz.

¡Cuántas víctimas! la tierra
sepulta dentro su seno,
que arrollaron sin freno
los elementos en guerra.

Pasó ya el cruel rigor
de cruda temperatura;
los árboles con holgura
brotaron sus hojas y flor.

Los elementos dejaron
su actitud y fiereza
guerrera y con firmeza
sus fueros apaciguaron.

Los rayos se extinguieron,
los vendavales en calma,
las tempestades sin alma,
las nieves se derritieron.

Pasó el frío; el campo
recobró su alegría;

los pajaritos en cria
nos saludan con su canto.

El verjel del horizonte,
el aroma de las flores;
el trinar de los ruiseñores,
el agua que baja del monte.

Dalias, azucenas, rosas,
lirios, claveles, jazmines,
¡la feria de los jardines!
y bonitas mariposas.

Nos regala y ofrece
la misma Naturaleza;
con flores de su grandeza
¡una señal aparece!

Que anuncia la visita
del hermoso mes de Mayo,
con la rapidez del rayo;
el Universo habita.

Siendo su solidaridad
vitalidad y aliento;
¡vida en el pensamiento!
á toda la humanidad.

Brindemos, con flores de mil
colores, la bienvenida;
y demos la despedida
último día de abril.

El rojo sol ya no arde
triste se halla la tierra;
se estremece y cierra
sus ojos blancos la tarde.

Manto, la noche tranquila
extiende, el gallo canta;
el guardia su voz levanta
¡las..... do..ce..... se..re..no..!

Se duerme, chis... en su nido
la luna; ¡Que armonía!
¡Ya nace el nuevo día!
si. ¡Seas muy bien venido!

JAIME VICENS MASSANET

Palma 9 Abril 1904.

Convocatorias

La Agrupación Socialista de Palma celebrará su junta general ordinaria de cada mes el lunes próximo día 2 de Mayo á las ocho y media de la noche en su local social, Sindicato 120.

Se recomienda la asistencia de todos los afiliados.

La sociedad de constructores de calzado "La Igualdad," convocó junta general extraordinaria para el sábado 30 de Abril; á las ocho de la noche en su domicilio social, cafe (Ca'n Blanch), para tratar entre otros asuntos de verdadera importancia sobre el 1.º de Mayo.